第432回白石市議会定例会 一般質問通告書

順位	質 問 者	質問事項・要旨	答弁を求める者
1	7番	1.発達障害の早期発見について 発達障害は発達障害と大きによって、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自閉症に対して、自りで、自じで、対して、自じで、対して、対して、対して、対して、対して、対して、対して、対して、対して、対して	市教育長長

順位	質問者	質問事項・要旨	答弁を求	める者
	7番管野恭子	おTVオペレーター」が保護者に知らせることで、保護者は自分から見た子供ではなく、の理解が深まり、子供の関味や関心を保護者に説明のといる。 をで、保護者の理解が得やすくなり、その後の支援、で、保護者の理解が得やすくなる。 大阪府では、既に1す6カ月児健診に導入したとした。 を育につなげていきでも、アンケーのに役立のもとで、保護者にアンケーのに発護者にアンケーのに発達者にある。 大阪府では、既に1す6カ月児健診に導入したとしたが」の問いに「役立つ」との回答が80%を超えている。本市においても、当装置「かおTV」をきさいる。本市においても、当装置「かおTV」をきさいるが見解を同う。 (3)発達障害理解のための市民セミナーの実施について同う。 総務する行政評価・監視結果に基づく護告」「育や改善達障害者をそれをがでするようにするようにするように対別児係のの各支援に関するが「生たがであるようにするように対別児係のの各支援の名支援の充実のほか、発達障害に対する』としており、のなったとが重要である』としており、のなったとが重要である。とが、発達障害理解のための市民とまたときによるところである。である。であるところである。であるところである。であるところである。であるところである。であるときに対いて、発達障害理解のための市民ときたが、本市において、発達障害理解のための市民ときたが、本市において、発達障害理解のための市民ときたが、本市において、発達に害理解のための市民ときたが、本市において、発達に害理解のための市民ときたが、またが、またが、といい、といい、といい、といい、といい、といい、といい、といい、といい、とい	市教育	長 長
		2. 医療用ウィッグ購入費用の助成について 宮城県は、平成30年度より、抗がん剤治療の副作用 により脱毛した方々を対象に、医療用ウィッグ購入費 用の一部を助成する自治体に対し、1万円を上限に助 成額の2分の1を補助する事業を開始した。これを活 用し、助成をスタートさせている県内の自治体がふえ ている。この事業は、がん治療しながらも仕事や地域 の活動などの社会参加を後押しできるものであり、ぜ ひ、本市においても導入の検討を検討すべきと考える が見解を伺う。	市	長
		3.液体ミルクの災害時備蓄について 厚生労働省は、今年8月、乳児用液体ミルクの製造・ 販売を可能にする規格基準を定めた改正省令を施行し た。改正省令では、「保存性のある容器に入れ、120度 で4分間加熱殺菌」などの製造基準を設けた。こうし た基準を踏まえ、メーカーは開発を本格化させること になる。販売されるまで1年以上かかるとみられてい るが、液体ミルクは常温で保存でき、容器に吸い口を 装置すればすぐに飲め、海外では広く利用されている。	市	長

順位	質 問 者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求める者	皆
	7番 管 野 恭 子	国内で普及すれば、夜中や外出時も授乳が格段に容易になる。東日本大震災や熊本地震では、フィンランド製品が救援物資として被災者に届けられ、母親から歓迎された。 本市においても、国産の液体ミルクの販売時には、災害備蓄品として検討すべきと考えるが、見解を伺う。	市 長	
		4.「自転車保険加入を義務化する条例」の制定について 近年、自転車と歩行者の事故で高額賠償請求事例が相次ぐ中、自転車保険への加入を義務づける自転車側が加害者となった事故は15,000件を超えており、歩この治力を表別が重傷もしくは死亡した人数は299人に上る。方も加害者となる自転車側の3割が保険未加入だった。自転車事故の損害賠請求が高額化している現状に生に対し、神戸地裁は9,521万円の支払いを起こした小学生のられることも珍しくない状況にある。例れば、2013年に自転車を利用しようよ条例上に基づき、対し、神戸地裁は9,521万円の支払いを、1年を介護のより、神奈川県相模原市では1年年12月に制定した「安全のに安心しては1億円ある。のが主要を利用しようよ条例とした「安全にて安心しては1億円ある。自転車を利用しようよ条例とした「安全にて方力から自転車を利用しようよ条例とした。対象を表別には、方がある。の間には、1年では1年では1年を表別には、1年では1年を表別には、1年では1年を表別には、1年では1年を表別には、1年では1年を表別には、1年では1年を表別には、1年では1年を表別には、1年では1年を表別には、1年では1年では1年では1年では1年では1年では1年では1年では1年で1年で1年で1年で1年で1年で1年で1年で1年で1年で1年で1年で1年で1	市	
2	1番 佐藤龍彦	1. 小中学校の教室におけるエアコン設置について 今年の夏は、全国的に猛烈な暑さが続き、連日、高 温についての報道がされていました。市民の皆さんの 中にも、今年の夏は暑すぎて体調を崩された方や熱中 症になったという方もいます。	市長教育長	

順位	質問者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求める者
	1番	近年、夏の暑さは、大変厳しくなり、今年は、7月23日に国内観測史上最高気温となる41.1度を埼玉県熊谷市で観測し、その後も岐阜県美濃市などで、最高気温41度を記録するなど、全国的に異常なほどの高温となりました。この暑さのため多くの方が熱中症等で医療機関に異節にみて、地域となりましたもおりました。本方にみて、比較的原しいとときで、10、10年の「夏の暑さ」についての国の動向について同う。(2)現在、本市の小中学校の新室ではどのようなとは、といての設置を決めたのかにおいてのものからの、(3)小中学校のエアコン設置についての国の動向について同う。(4)市内小中学校において、教室内の温度測定などの調査を行なっているのか同う。(5)最近、県内でも公立小中学校の教室に、エの動音についてどのように考えているのか同う。(6)本市のすべての普通教室にエアコンを設置と決めた自治体がふえているが、の設置を決めた自治体がふえているのか同う。(6)本市のすべての普通教室にエアコンを設置した場合、予算はどのくらいになるのか同う。(7)本市も今後、小中学校の教室にエアコンの設置を検討していく考えはないのか同う。	市教長長
		2. 危険なブロック塀の除去について 近年、日本国内において規模の大きな地震が多発しています。今月6日にも北海道で最大震度7の地震が発生しております。本市も7年半前の東日本大震災など規模の大きな地震に何度も見舞われています。本年6月18日朝に発生した大阪府北部地震では、大阪府高槻市の女子児童が登校中に小学校のプールサイドにあったブロック塀の下敷きとなり犠牲となりました。大阪府北部地震発生後、特に学校周辺の危険なブロック塀等の調査や倒壊の危険のあるブロック塀に対しては、撤去をするために自治体が独自に補助制度を創設、あるいは制度の拡充をする動きが広がりをみせています。本市でも昨年度まで、スクールゾーン以外の危険なブロック塀等の除却費用の一部を交付する危険ブロック塀等除却事業補助金を実施しておりましたが、残念	市

順位	質問者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求める者
	1番 佐 藤 龍 彦	ながら3月末までで廃止となりました。しかし、地震はいつどこで起きるか予想がつきません。 本市においても市民の安心安全、命を守るためにスクールゾーン以外の危険なブロック塀の除却事業補助金を復活させてほしいとの声も寄せられています。そこで、本市の危険ブロック塀等をめぐる現状について伺います。 (1) 危険ブロック塀等除却事業補助金(スクールゾーン以外)を廃止した理由を伺う。 (2) スクールゾーン内外それぞれの危険なブロック塀等の調査をしているのか伺う。 (3) スクールゾーン以外においても危険なブロック塀等除却事業補助金を復活する考えはないのか伺う。	市長
		3. 市営住宅について 市営住宅(アパート含む)にお住まいの方からお聞きしました。最近、市営住宅において、入居者が退去された後、新たな入居者を募集しない市営住宅がふえてきれた後、新たな入居者を募集しない市営住宅がふえてきているとのことでした。 人が住まなくなった部屋では、風通しが悪くなっちの表した。と敷地内は、草や樹木が生い茂るなど荒れ放題なないます。以前は、このような空き家の草刈りなどでいます。以前は、このような空き家の草刈りなどでなが、最近は住民の減少や高齢化、若い方に多忙な方がふえるなど、市営住宅周辺の環境の維持が非常に困難となってきているとお聞きしました。公営住宅制度は、国及びむに足りる住宅を整備なして、健康で文化的な第することにとり、国民生活の安定と社会福祉の増進に寄与することを目的として後どのようにして維持・管理していて、考えなのかおらにに認識しているのか伺う。 (2) 市営住宅の現状について市はどのように認識しているのか何う。 (2) 市営住宅の住民から市に寄せられている要望等について、どのようなものがあるのか何う。 (3) 市として民間の空き家を借り上げて市民に提供する考えはないのか伺う。 (4) 今後、市営住宅の建てかえ、新築などの考えはないのか伺う。	市長
3	3番 伊藤勝美	1. 消防団について 消防団の役割は、自らの地域は自らで守るという郷土愛護の精神に基づき、消防、防災活動を行い、地域の安全確保のために大きな存在となっております。 団員の方々は、本業を持つ傍ら、市民の生命と財産	市 長

順位	質問者	質 問 事 項 ・ 要 旨	答弁を求める者
	3番	を守るため成と、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、	市 長
		2. 河川の防災対策について 昨今、経験したことのない異常な集中豪雨等によっ	市長

順位	質 問 者	質 問 事 項 ・ 要 旨	答弁を求め	める者
	3番	て、洪水・土砂災害などが全国各地で発生しております。特に最近は、大きな河川の氾濫はもとよりの氾濫はをとよりの氾濫などが極めて短時間で続出し、狭い範囲での道路の破損・冠水、河川法面の崩壊、住宅への浸水など、甚大な被害をもたらす災害がふえていると言われております。本市には、宮城県管理の河川が11河川流れておりが出たがります。など、堤防の部が進んだりしたがります。防災上の部が進んだりも強なことになられます。防災上のの現状をみますと、河川敷いられます。防災上の現状をみますと、河川敷いるおきが、この現状をみますと、河川敷いると考えます。(1) 斎川、谷津川などの現状をみますと、河川敷いると考えますが、このようなどの境がでしょうが、といるのではないかと考えますが、このようなどのが次に担握もされているのがどうかお問かせください。(2) 災害を未然に防ぐの撤去、それからる地積との対策の対応は、どの対策のできれているのがが、対策のがよくだかが必要であるといるのかが、対策の対策をあるが、対策の対が、対策を対し、大きりが、対策を対策を対し、大きりが、対策を対し、大きりが、対策を対し、大きりが、対策を対し、大きりが、対策を対し、大きりが、対域、大きの対域、大きの対応は、東管理以外の中小河川が多くありますが、関係には、東管理以外の中小河川が多くありますが、対域、大きの対応と巡視、大きの対応が、対策を対し、土砂などの地積が近に、大きりなが、対域、大きの対応は、東管理以外の中小河川が多くが、対域、大きの対域、大きの対域、大きの対域、大きの対域、大きの対域、大きの対域、大きの対域、大きの対域、大きの対域、大きの対域、大きによりが、対域、大きによりが、対域、大きによりが、対域、大きによりが、対域、大きによりが、大きによりが、対域、対域、大きによりが、対域、対域、対域、対域、対域、対域、対域、対域、対域、対域、対域、対域、対域、	市	長
		3. 公共工事発注金額の表示について 公共工事発注金額の施工現場への表示について伺います。 最近、公共事業の透明性とコスト意識の向上を図ることを目的として、その事業に係るコスト、つせするという自治体がふえております。 市民にとっては、みずからの払った税金が工事と自治体がっては、のを目の当たりにし、現場を見てれまいう形で使われるのを目の当たりにし、現場を見しれまな工事であると感じれば納税意識も高まるかもしれまなな事であると感じれば納税意識で作業にかかわるいとは、また、請負側の事業者や現場で作業にかかわるいとは、当また、ごのくらいの税金がこの工事につながるのくらいの税金がこの表対にも期待できると考えます。 そしてまた、工事を発注する職員の方々にも、どんながる等の観点からも、公共工事金額の掲示は市政に有効であると考えます。本市でも実施してはどうかと考え	市	長

順位	質 問 者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求る	める者
	3番 伊藤勝美	ますが、見解を伺います。	市	長
	(大) (株) (株) (株) (株) (株) (株) (株) (株) (株) (株	4. 本市の文化財等について 本市の文化財、歴史、遺跡、伝統は代表のでは対した。 本等」とい、地域の語的り。また、大性で表面通域を担っていたと思いにつかった。通知するではなが、五いのではなが、五いのではなが、五いのではなが、五いのではなが、五いのでではなが、五いのではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのでではなが、五いのででは、一次ででは、一次ででは、一次ででは、一次ででは、一次ででは、一次ででは、一次では、一次	市教育	長 長
4	18番 佐久間 儀 郎	1. 地理的表示(GI)保護制度の活用支援について 農林水産省は8月6日、地理的表示(GI)保護制 度の対象に、本県の岩出山凍り豆腐を含む東北地方4 品目を新たに加えたことを発表しました。このことは、 地元紙にも大きく報じられました。 平成26年6月に「特定農林水産物等の名称の保護に	市	長

順位	質問者	質問事項・要旨	答弁を求め	る者
	18番佐久間 儀 郎	関する法律」いわゆる地理的表示(GI)保護制度は、地域で育品を特性を有する農林水産物・食品になった。と特性を有する農林水産物・食の結びされていると特性が産地と結びついると地理的表示が付護といっるの地理を表示が付護といってある地理を書きるである地理でである地域でである地域でである地域でである地域でである。とを当れた地域の特産品には、地域でで、れば、とを自然といるでは、地域でで、れば、とをは、地域ででは、地域でで、れば、とをは、とをは、地域ででは、地域でで、ないののでは、地域ででは、地域でで、ないののでは、地域ででは、地域でで、ないののでは、地域ででは、地域ででは、地域でで、ないのがあるのがある。 「GI)「代表格と考えますが、「自石の一めん」にいるが、は、地理的表示(GI)の登録を表示には、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、		対
		2. エアコン冷房設備の設置について 第431回6月定例議会の一般質問で「熱中症対策」 を取り上げ、その中で、学校現場に熱中症指数計を設置し、熱中症事故予防に生かすよう提言しました。同時に、市内各学校の冷房化率が低いことから、本市の小中学校普通教室にエアコン冷房設備の設置が望ましいと申し上げていました。 夏休み前から、暑い環境で学校生活する子供の健康、命を気遣う保護者の声を耳にしていましたが、今夏は、国内で41度超を記録するなど、気温35度を超す猛暑日が多くありました。立秋を過ぎたこの時期でも、和らいだものの、まだ暑苦しく感じる日があります。 暑さ対策は緊急課題です。もはや、冷房設備の設置が望ましいと、悠長に構えた進言にはとどまれません。以下、お伺いします。 (1)本市の子供たちが健康で安全に学校生活を送ることができるよう、速やかにエアコン整備計画をたてるべきです。当局のご所見を伺います。	-	長長

順位	質問者	質 問 事 項 ・ 要 旨	答弁を求める者
	18番佐久間 儀 郎	(2) 文部科学省の2019年度予算の概算要求案が先月 末、明らかになりました。普通教室のエアコン設置 などを加速する対策費等が大幅に増加しています。 もちろん、今後査定はありますが、国庫補助金であ る「学校施設環境改善交付金」等の増額が期待でき るのではないでしょうか。当局は、どのように捉え ていますか。 (3) 本県富谷市が、市立幼稚園と小中学校全15校にエ アコンを整備する方針を明らかにしました。来年夏 からの稼動を目指し、全ての普通教室や職員室な 計312室に設置しようとしております。まず、ま 費を一般会計予備費から支出すると報じられまし た。 今年の猛暑を受け、学校のエアコン設置にかかる 財政支援に積極的になった国の動向を見ながら、 後関連事業費を予算計上するということです。追随 にはなりますが、本市でも決断すべきではないでし ょうか。	市教育長
		3. 通学路等の交通安全対策について 平成24年4月の京都府亀岡市での事故を初めとして、登下校中の何の落ち度もない児童が車にはねられて命を落とすという痛ましい事故が、相次いで発生したこかありました。こうした状況を踏まえて、関係と前とで変全点検」などの通学路におれまで、との通学路にでは、との通学路においませる。 本市でも平成24年8月に合いを実施と関係と連携して、場所を実施したのの通学路においませる。ことは、との取り組みを一過性のものに終わらませる。となく、関係機関の連携体制を構築し、平成28年3月により、「自然を継続するとともに、安全対策の実施として、関係機関の連携体制を構築し、平成28年3月によるものでもの通学路等交通安全プログラム」を策定して、関係を継続するとともに、安全対策の実施をPDにより、「自然を継続するととを基本として、、児童・私は、大変全に通学の安全を確保する積極姿勢を高いです。以下、お信いします。 (1) これまでの通学路危険の結果を見ますが現状維持や対策・要請中のものが残ってすると、8カ所の対策が必要計中のものが残ってする。 私は、大平小学校の森合地内、市道の阻害こそが現状維持や対策・要請中のものが残ってする。 私は、大平小学校の森合地内、市道の阻害こそが過路にはみ出したが、車道の限とされておりましたが、車道の間とないの、点検で指摘されていた「いろんな物が残いてあり道路にはみ出して、歩道を塞いでいる」状況は、依然として改善されておりません。	市教育長長

順位	質問者	質問事項・要旨	答弁を求める者
	18番 佐久間 儀 郎	根本の解決に向けて、今後の対応方を伺います。 (2) 市道中道2号線に通じる北東側の金坪川沿い市道 (下森合線及び沖の沢郡山線)も、通学路であり、 歩道もない上に、一部区間は川際にガードレール設 置もなく、児童との車の間隔は1メートルもなくて、 いつ事故が発生してもおかしくない状況でありました。地元では、やむにやまれず数カ所に「通学路 厳重注意」と表示した看板を設置して、通行車両に 注意を促しています。 白石市通学路等交通安全プログラムの合同点検箇 所に含めて、早急な安全対策を講じる必要があると 考えます。当局の見解をお聞かせください。	市 表 長
5	15番	1.「小中学校のエアコン設置」について 文部科学省が実施した「公山・中学校の冷房設備設によると、2017年4月中中学校は、20年前の3.7%から大幅によると、2017年4月中中学校はとど、2017年4月中中学校はとど、2017年4月中中学校はとど、2017年4月中中学校はとど、20年前の3.7%から大幅にふえたいる全のの49.6%にとど、カル・カートといった数年前かららにとど、カル・カートといった数年前かららいます。猛暑が続くようになった数年前かららいった数でいますをで、必要望する保護者がふえていたといますをで、学校側もそうした声を教育員会に伝えていますを、その自治体が「予算がない」ことを理由に設置本格差についます。お前所県の設置率格差についます。お前所県の設置率格差についます。の事情を考慮して判断すること」との見解を示して、ぞれの事情を考慮して判断することの見解を示したの事情を考慮して判断することの見解を示したがはあるさとしています。の手に記録的な暑さが続います。全国で熱中症とみられる被害が視りで表別で表別である。大部によりで表別である。大部によりで表別で表別で表別で表別で表別で表別で表別で表別で表別で表別で表別で表別で表別で	市長

順位	質問者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求	める者
	15番 佐藤秀行	況を踏まえて、小中学校のエアコン設置について、市 長の所見を伺います。	市	長
		2.「白石川サッカー公園」について 白石川サッカー公園は、平成16年11月に完成し、今年で14年目を迎えます。年間利用者数も大変多く、平成28年度申請295件21,000人、平成29年度申請245件17,000人と、有効に活用されていると認識しています。そんな中、今年の夏は例年にない猛暑で、サッカーに限らず、子供たちが、そして大人がスポーツをする環境としては大変厳しいものがありました。サッカー場利用者の声を聞くと、選手が休むために日よけが欲しい、日陰になるものが欲しいという切実な声が多く聞かれました。現在サッカー場は、ベンチに座る椅子はあるものの、雨風をしのぐもの、あるいは熱中症対策にもなる日陰がほとんどなく、突然の自然現象に十分に対応ができない状況です。このような状況に鑑み、今後固定式のものではなく、移動が可能な、また可動できるものを設置すべきではないかと考えます。命を守るためにも、望ましいスポーツ環境のためにも、早急に対応することが望まれます。市長の所見を伺います。	书	長
		3.「全国学力学習状況調査の結果」について 文部科学省が7月31日に公表した本年度の全国学力 テストの結果について、各自治体の結果を独自に公表 する県内の市町村は全体の約3割に当たる10市町村は全体の約3割に当たる10市町村は全体の約3割に当たるでわかりました。公表するか否かは、政令市を除く各市町村教育 委員会に判断が委ねられており、対応が分かれました。公表する10市町のうち、白石市は今回が初めり、対応が分かれました。公表する10市町のうち、にはらのしたい」と説の質の安定が課題。課題載されました。本年度のはる記事が、新聞に掲載されました。本年度の全国学力テストは、仙台市を除く見の平均30~40位とと国学力テストは、仙台市を除く見の平均30~40位とと選してます。 (1)本市の結果をどのように分析・考察されたのか、所見をお伺いします。 (2)過度な競争や序列化が進む事態を懸念する、点数の高低ではなく、子供の生きる力を重視してあるにでは、全を可能という考えもある中で、見解をお伺いします。 (3)市として、学力向上に向けての今後の取り組みについてお伺いします。 (4)児童生徒質問紙調査結果の中で、小学生の普段の読書時間は、全国・県と比べ大幅に下回っています。これは、大きな問題であるととらえます。市内の小中学校においては、全校一斉読書の取り組みがほぼ	教育	長

順位	質問者	質問事項・要旨	答弁を	求める者
	15番 佐 藤 秀 行	定着して、毎朝10分ほどの読書時間を設けることで、落ち着いた雰囲気で1時間目の授業に入っていけるなどの効果も出ています。 そこで、小中学生の発達段階それぞれにおいて読書意欲をさらに高めていくために、朝の読書活動など、現在行われている取り組みの充実を図りながら、また、小学校での読書活動がさらに活発になるよう、読み聞かせの方法や、図書分類などを学ばせ、各学校で活躍する読書リーダー、読書の楽しさを伝える読書リーダーのような人材を育てていくことも重要であると考えます。身近なところから読書の重要性を発信していくことが大切であると思います。 このような取り組みについて、どのようにお考えになるか、また何か他に具体的な取り組みとしてお考えがあるのか、教育長の所見を伺います。	教	育 長
6	16番	1.姉妹都市・友好都市について 国内姉妹都市として、登別市・海老名市、友好都市として、札幌市白石区とスポーツ交流や中学生の主流発表会への派遣、親善水泳大会など青少年による交流を中心に、観光・物産、教育・文化など、多方面で活発な交流を続けております。 国際姉妹都市では、オーストラリア国ハーストビル市(現在のジョージズ・リバー市)と、使節団の受流を中心に、親善使節団の派遣で、青少年の国際姉妹都市について何います。 (1)ハーストビル市は平成28年5月に隣接市としたが、今後の対応に「ジョージズ・リバー市」になりましたが、今後の対応に「ジョージズ・明になります。 (2)ハーストビル市は平成28年5月に隣接市としたが、今後の対応に「ジョージズ・明になりますとしたが、今後の対応にの合併後は、友好親善訪問団として、日本と縁が深いカウラ市に訪問しておりますが、7日本と縁が深いカウラ市に訪問して新たに提携する考えなのか何います。 (3)2020年東京オリンピック大会でのベラルーシ共和国との交流を行っておりますが、2020年東京オリンピック大会終了後のベラルーシ共和国との交流を行っておりますが、2020年東京オリンピック大会終了後のベラルーシ共和国との交流を行っております。 (4)ベラルーシ共和国とは、宮城・ベラルーシ協会、相合市では、ミンスク市と姉妹都市を提携して、本市との交流を希望していた、シクロウ市との交流を検討できと考えますが、いかがか伺います。	市	長
		2. 有害鳥獣被害防止対策について 本市においては、平成24年8月に白石市鳥獣被害対	市	長

順位	質問者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求め	る者
	16番	策実施隊設置要綱を策定し施行しておりますが、現在はイノシシが主体となっます。イノシシを被害も甚大ででありますが、土手や道路への広域にわたって発生していることが、力度地区に7つの群れが確認され、調査としていることが、現在の分布と被害の状況を同いますが、現在の分布と被害の状況を同いますが、現在の分布と被害の状況を同いますが、現在の分布と被害の状況を同います。 (2) 有害鳥獣追い払い用花火のあっせんを行す況を同います。 (2) 有害鳥獣追い払い用花段階であっせんを行す記を同います。 (3) 農林水産省の野外鳥獣であっせんがでことでが、対策されておりますが、電気柵やしなるもととケーションが、大きの組み合せによる防護・大きの対果はあっても、大等の対果はあっても、一斉にありますが、サルが発見されたら、ったのは連絡等の対ますが、サルが発見された。一斉におりますが、カーなが、大きが大きが、一斉におりますが、大きが大きが、一斉におりますが、一方へのは連絡等対策実施隊の協力や地域の方への実践指導を提案しますが、いかがか同います。	市	長
		3. 白石市役所における障害者雇用の状況について 中央省庁障害者雇用の水増しの問題が浮き彫りとな り、水増しは自治体にも拡大しており全国調査を実施 するよう指示したとの報道がありました。現在の白石 市の雇用状況について伺います。	市	長
		4. 小学校の統合後の状況及び中学校統廃合の準備状況について 斎川小学校統合後の児童の状況と南中学校及び白川中学校の統廃合準備状況について伺います。 (1) 斎川小学校が統合されて、初めての夏休みも終わりましたが、夏休み中の児童の様子も含めた状況について伺います。 (2) 南中学校、白川中学校について、各専門部会からの報告や提言等の内容、それを踏まえた準備委員会での決定事項や課題等について伺います。 (3) 斎川小学校の跡地利用について、具体的な今後のスケジュールがどこまでできたのか伺います。	教育	長
7	13番 菊 地 忠 久	1. 「農商工連携を核とした賑わい交流拠点」(しろいし Sun Park)について (1) こじゅうろうキッズランドについて ① これまでの利用状況を伺います。	市	長

順位	質問者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を	と求める者	旨
	13番 菊 地 忠 久	 ② これまでの利用状況を踏まえ、率直な感想を伺います。 ③ 実際に運営していく中で、課題も出てきたと聞きます。それらの課題にどのように対処するのか伺います。 (2) おもしろいし市場について ① 運営事業者が「NPO法人小十郎まちづくりネットワーク」に決定しましたが、決定に至る経緯を伺います。 ② 当初、本年12月のオープンを予定していましたが、来年4月オープンに変更となった理由を伺います。 (3) 今後、各施設が開設していく中で、「しろいしSun Park」内での緊密な連携が非常に重要だと考えますが、どのように連携していく予定か所見を伺います。 	市	長	
		2. 将来的な小中学校の統廃合について 本年4月に斎川小と白石第二小が統合され、来年4月には南中と白石中、白川中と東中が統合されます。 全国的な少子化の流れが止められない中、本市も主に現在の中学2年生が生まれた平成16年の出生数は303名でしたが、平成29年は201名まで減少しています。 そして今後、出生数はさらに減少することが、すなわち小中学生の人数は減少することが推計されています。 そこで、児童・生徒の教育環境を第一に考えるのは言うまでもありませんが、持続可能な自治体運営等なます。 そこでもありませんが、持続可能な小中学校の統廃合も視野に入れなければならないと考えます。 将来的に統廃合を「する」「しない」は、これからの議論の結果によるところですが、小中学生の人数が減少していくのは明らかであり、将来を見据えて、今から議論を開始すべきだと考えますが、所見を伺います。	市教		
		3.市長によるトップセールスについて 山田市長は、自らが白石市のセールスマンとして積極的にPRや陳情等を行うことを述べておられます。首長自らがトップセールスを行うことの重要性や、実際に山田市長が行動なされていることは理解しております。 (1)本年度、県外への出張は月平均何回あるのでしょうか。 (2)トップセールスを行うにあたって、特に心がけていることは何か伺います。 (3)山田市長のバイタリティーからすれば、もっと市内外へPR等、発信できると考えますが、所見を伺います。	市	長	

順位	質 問 者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求める者
	13番	4. 白石市民バスを「グーグルマップ」で検索可能にしてはいかが 「グーグルマップ」を使用している人は多く、ある約3,300万人がグーグルマップ」を使用している本で利用したにきる企業が行った調査では、2017年に日日を利用してに日日を利力では、2017年に日日を利力では、平力がかった調査では、2017年に日日を利力では、アーグルマップリックルマップリックルマップリックルマップリックルマップリックルマップリックルマップリックルマップリックルマップリックルで、公共では、公共では、公共では、公共では、公共では、公共では、公共では、公共で	市長